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Zusammenfassung

        
Das Synovia-Volumen menschlicher Kniegelenke wurde mit Hilfe der Verdünnungsmethode durch intraartikuläre Injektion von 35 ml einer 0,5% igen Lösung von Hydroxyethylstärke in isotoner NaCl-Lösung bestimmt. In 15 Kontrollknien fanden wir ein mittleres Synovia-Volumen von 6,7 ±2,3 ml (x ± s). Bei Patienten mit latenter Gonarthrose fanden wir ein mittleres Synovia-Volumen von 13,6 ±7,4 ml (n=21) und bei aktivierter Gonarthrose von 24,2 ±16,3 ml (n = 34). Alle 3 Gruppen unterscheiden sich signifikant voneinander. Trotz möglichst vollständiger Aspiration eines Ergusses verbleiben noch durchschnittlich 13,4 ±4,4 ml (n = 32) Gelenkflüssigkeit im Gelenk. Durch die vorherige Injektion von 35 ml HES-Lösung wird aus jedem Gelenk ein Punktat erhalten. Da die Verdünnungsfaktoren der Punktate bekannt sind, können auch Angaben über die Konzentrationen von Parametern der ursprünglichen Synovialflüssigkeit gemacht werden.


      
        
Abstract

        
The volume of synovial fluid in human knee joints was determined by the dilution method through the intra-articular injection of 35 ml 0.5% hydroxyethyl starch in saline. In 15 control knees the mean synovial volume was 6.7 ± 2.3 ml (mean ± sD). In patients with latent gonarthrosis we found a mean intra-articular volume of 13.6 ± 7.4 ml (n = 21) and in activated gonarthrosis 24.2±16.3 ml (n=34). All 3 groups differ significantly. After entire aspiration of the effusion, we found yet 13.4±4.4 ml (n=32) synovial fluid in the knee joint. Using the dilution method, we obtained a punctate from each knee joint. The punctates can be used for biochemical investigations. Since the dilution factors of the punctates are known, the concentrations of HWM parameters in the original synovial fluid can be calculated.
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